

Los vapores serán construídos para navegar 10 milías i provistos de un vapor completo, como los clipper, pueden elejarse el tipo que regularidad.

De Falmouth a Rio Janeiro tocando en Bahia, en 25 dias.
Id. a Montevideo en 24.
Id. a Valparaiso en 20.
Id. a Callao en 60.

El término medio de los viajes de buques de vela a las costas occidentales pasa de 90 dias.

El gobierno chileno ha deseado desde mucho tiempo que se estableciera una línea regular, hace algunos años ofreció una subvención para ese objeto, i se espera por lo mismo que la compañía española libérale sus acciones de solo del gobierno de Chile sino tambien del Perú, República Arjentina i Brasil, que tienda a facilitar las operaciones de la compañía.

Se ha estudiado cuidadosamente el costo de una línea semejante i hai plena confianza para recomendar este proyecto que ofrece garantías iguales, sino superiores, a cualquiera línea de vapores movientes de Inglaterra.

La compañía del Pacifico, aunque solo indirectamente ligada (por la vía de Panamá) con Inglaterra, comenzó en 1840 con cuatro pequeños vapores, tiene ahora 17 vapores de gran poder, paga buenos dividendos i sus acciones, que fueron al principio de 50 libras esterlinas cada una, se cotizaban ahora a 84 libras. Es de advertir que en ningún tiempo han dejado los buques de vela mejores utilidades que en el de las costas occidentales.

Se han obtenido sobre bases satisfactorias los servicios de una casa benéfica fundada con el tráfico de vapores de toralito, i los vapores de la Compañía marcharán libre de póliza económica, sin desahucio al buen servicio.

No se exigirá desembolso alguno en dinero para la formación de esta compañía i los gastos preliminares se limitarán totalmente a lo necesario.

Las bases de la asociación pueden verse en las oficinas de los corredores de la compañía. Las pérdidas de acciones deben compensarse con el pago del depósito de una libra esterlina por acción. Si la suma pagada sea excesiva de dos libras por acción sobre el número asignado, se devolverá el sobrante; pero si lo contrario, se pagará el saldo dentro del término que se señalará en las pólizas; de otro modo, se cancelará la póliza, perdiéndose el depósito.

COMPANIA BRITANICA DE NAVIGACION EN SUZ AMERICA (Limitada)
Incorporada con responsabilidad limitada en el registro de compañía, 1852.
Capital 1,000,000 de libras esterlinas, en secciones de 20 lb. est. cada una. Primera emisión 25,000 acciones.

Directores.
Charles B. Colchester, Esq. (Mrs. Colchester & Wooler), London.
Richard Healey, Esq. (Mrs. Healey, Cowan & Co.), London and Valparaiso, Director of the Financial Corporation, Limited.
G. A. H. Holt, Esq. (Director of the London, Buenos Ayres, and River Plate Bank), London.
C. C. Johnston, Esq. (Mrs. Samuel Johnston and Co.), Liverpool and Brazil.
A. De Lask, Esq. (Mrs. Harberg & Co.), Paris.
Thomas Ridley, Esq. (Mrs. Ridley, Son & Co.), Liverpool.
Wm. Digby Smith, Esq. (Director of the North British and Mercantile Insurance Company), Liverpool.
George Henry Wakefield, Esq. (Mrs. Wakefield, Nash and Co.), Liverpool.
John Watson, Esq. (Mrs. John Watson & Co.), London Company.
Christopher Wegualta, Esq. (Messrs. J. Thomson, T. Hoar & Co.), London.
Richard Zahn, Esq., Manchester (Mrs. J. Pini, Zahn & Co.), Valparaiso.

Corredores.
Liverpool.—Mrs. S. R. & R. Healey, 7, Dale Street.
London.—Mrs. Walker & Lumsden, 25, Austin Friars.
Manchester.—Frederic Fielder, Esq., Cross Street.
Glasgow.—Mrs. Guilde & Tough, 65, St. Vincent Street.

Contadores.
Mrs. Harwood, Banner & Son, Liverpool.

Procuradores.
Liverpool.—Mrs. Littledale, Ridley & Bardswell, Brown's Buildings.
London.—Mrs. Marcor & Marcor, Mining Lane.

Secretario.
J. S. Craig, Esq.

Oficinas occidentales.
Liverpool.—4 and 5, Brown's Buildings.
London.—3, East India Avenue, Londonhall Street.

El Ferrocarril.

SANTIAGO, JULIO 4 DE 1864.

El Ferrocarril, el ser conocido el atentado de Chinchu, no vaciló en decir: Guerra! Hoy que el estado se retrata i pide gracia no vacila, tampoco, en ser de los primeros en decir: Paz!

Si, paz!

Si las proposiciones de arreglo hechas por el almirante español son sinceras, como parece indudable, el Perú i la América no deben vacilar en aceptarlas. Seria difícil obtener después de la guerra mas de lo que hoy se ofrece. No vemos que quisiera seguirse el Perú para desahuciar la paz. ¿Cree que el atentado que corre sangre? Pero, ¿para qué se derrama siempre sangre? Nunca para otra cosa que a fin de llegar, después de haber amontonado algunos centenares de cadáveres, a acordarse que se pudieron evitar sin necesidad de tales holocaustos.

¿Querria el Perú recobrar a Chinchu a viva fuerza? Querria echar a pique las naves españolas? Con todo este, cuando mas habria avanzado la prueba de que sabia valiente. La América no necesita dar esta prueba. Además, la escuadra española al presentar a la nacion peruana sus escusas, no está declarando que reconoce en ella un pueblo digno i enéjico? No se hacen proposiciones huecas a una nacion que tiembra.

Los hombres de guerra se quejarán, tal vez, de esta desconfianza; pero las madres se requejarán i se requejarán, tambien, la civilización. El Perú, aceptando las proposiciones españolas, da a la Europa un ejemplo de cordura, evitando una guerra hoy inútil i formar sin sangre una paz gloriosa.

En verdad que ya sabia una guerra inútil la guerra entre el Perú i la España.

¿Qué dirá la España al desaprobar el acto de su almirante i de su diplomático? ¿Perdará a su flota que avanza a Chinchu victoriosa i a hacer humar en aquellas lanchas la bandera del Perú?

Es este mismo lo que hai otros se almirante. Que Dios, además, sea el que mande. Conviene que se eviten las guerras civiles i las guerras civiles. No se debe, en fin, que el Perú que? Aun después de la guerra no buscaba el Perú aquel arreglo que dice. El Perú jamás ha pretendido negar órdenes legales i reparaciones justas, ni lo pretendiera, tampoco, mas tarde en nombre del derecho de la victoria i de la gloria moral de la fuerza que no se desmorona de cubrir a las naves españolas. Ni se moral ni aquel derecho con la moral ni el derecho de la América. Nuestra fuerza está en el respeto a los principios.

Además, la paz armada hoy está el honor salvado sin batalla. No tenemos, como el Perú cree, que se merezca a tal precio. A cada cosa su hora i su lugar. La hora del voluntario ha pasado i es preciso entrar en la calma i en el buen sentido si no se quiere caer en catástrofes temerarias.

Se ha dicho que el gobierno del Perú teme entrar en la paz. ¿Por qué? ¿Quiere algo más que? ¿Teme que las proposiciones españolas sean un truco? ¿Lazo, para qué? ¿Pero ganar tiempo? ¿Pero al medio de romper tal lazo se evitará la dilación en cumplimiento?

La primera virtud de los fuertes, no es el heroísmo, es la cordura.

Si es la opinión de su pueblo i el juramento de la América a lo que el gobierno peruano teme, ¿para qué temer las armas? ¿Para qué temer que los pueblos de América miren con gusto una guerra innecesaria para su honor i para su prosperidad. La guerra es una triste necesidad, i nada más una triste necesidad, que se fuerza saber aceptar en todas sus consecuencias cuando se le ordena al deber; pero que, tambien, se fuerza saber desahuciar cuando no la reclamamos ni deber, ni honor, ni independencia.

Enemigos sistemáticos de toda violencia, de toda gloria que destruye, gloria vergajosa que aboga, al fin, a los que sacrifican, aplomos no obcecados vengar, nuestra repugnancia a decir: guerra inmediata cuando vimos alavemente la integridad del Perú i comprometida la independencia del continente. Hoy nos acordamos con derecho, para ser asociados cuando decimos: paz por inmediatamente!

En la paz de hoy para ser felices porque no la habria traído la corrupción de los pueblos en entredicho, algo el buen sentido que se encarga ahora, como siempre, de probar que la razón, al fin, tiene siempre razón.

El derecho de la fuerza ya! ¡Hé aquí lo que ya proclamamos el próximo domingo de la independencia peruano-país! El derecho de la fuerza ya! ¡Hé aquí lo que ya proclamamos el próximo domingo de la independencia peruano-país! El derecho de la fuerza ya! ¡Hé aquí lo que ya proclamamos el próximo domingo de la independencia peruano-país!

El derecho de la fuerza ya! ¡Hé aquí lo que ya proclamamos el próximo domingo de la independencia peruano-país! El derecho de la fuerza ya! ¡Hé aquí lo que ya proclamamos el próximo domingo de la independencia peruano-país! El derecho de la fuerza ya! ¡Hé aquí lo que ya proclamamos el próximo domingo de la independencia peruano-país!

Señala Europa respetar a la América i no contrariar a ella, sino monopolizar, por sus ramos herárgicos, lo que vale más, mucho mas querido para sus productos, ligeros para sus ciudadanos, prosperidad para su comercio. Reconocemos de una vez el gran principio de vida, de bienestar, de progreso, la independencia. Cambios morales, cambios, libros, ideas, descubrimientos, ciencia, artes, etc., ayudados a marchar, i la juventud marchará a la vez se rejuvenecerá.

La América para los americanos.
La Europa para los europeos.
El derecho i la justicia para todos hombres, naciones, continentes.

HECHOS DIVERSOS.

Consejo Universitario.—Sesion del 2 de julio de 1864.—Se abrió presidida por el señor rector, con asistencia de los señores Latorre, Pedia, Ortega, Bolas, Demeyko i el secretario.

Aprobada el acta se acordó el grado de bachiller en humanidades a don Luis Alvarez.

Se dió cuenta en seguida de una nota del señor Ministro de Justicia transcrita al notario don Ramón Briceño para el biblioteca de la biblioteca nacional.

De otra nota del mismo señor Ministro pidiendo informes sobre varios expedientes de otros tantos aspirantes al título de injeniero de minas i de agrimensor. Se mandó pasar a la facultad respectiva.

Se leyó el informe del señor decano de facultades de la facultad de don Ricardo Ferrandea Fria, para que el Consejo arbitre un medio de adquirir los conocimientos prácticos exigidos por la ley, a fin de obtener el título de injeniero civil. El señor decano, considerando muy justa la peticion del solicitante, se contrajo especialmente a hacer notar el vacío que en esta parte se nota en el plan de estudios a que se refiere, i propone que se ofienda al Gobierno para que establezca la clase de prácticas en que los alumnos han de adquirir los conocimientos necesarios para el ejercicio de la profesion.

Se siguió sobre este punto discusión en la que tomaron parte los señores Latorre, Pedia i Demeyko, acordándose la necesidad del establecimiento de la clase en cuestión. El señor Demeyko dijo que, al establecimiento de una clase de prácticas se impondria, para salir su amplia en la ejecución de los trabajos, i se los cobraria; lo que se podría pedir únicamente seria una clase de aplicación, la cual ya existe, para no ser de otra cosa la que hace el señor Ballea. El señor decano rebatió estas observaciones, dividiendo las matemáticas naturales en especulativas i aplicadas, que la clase que desempeña M. Ballea pertenece a las primeras, lo mismo que la clase de mecánica, i que por consiguiente, queda subsistente la necesidad de establecer una clase de aplicación, en la que se administre los conocimientos que ahora pide con tanta justicia el señor Ferrandea.

Se acordó en fin al Gobierno para que proceda a cumplir con el establecimiento de dicha clase; i en cuanto a lo solicitado por el señor Ferrandea se se tomó ninguna resolución. Se encargó tambien al señor decano de matemáticas que presentase un proyecto relativo a los alumnos que concluyesen sus estudios de injeniero, para que se les incorpore al cuerpo de facultades con calidad de aspirantes, con clara subvención.

Se dió cuenta de una nota del señor Ministro de Instrucción pública pidiendo informe sobre el pido permitir ejercer su profesion de agrimensor a don Victor Desautis, rector de la escuela de la Confederacion Argentina. Pasó a la facultad respectiva.

Se leyó una nota de don Joaquin Villarino, rector del Liceo de Valparaiso, en la que manifestaba su estrecha por las notas que le comunicó el Consejo en el asunto del señor Newman. El señor Villarino solicita permiso para presentarse ante el Consejo a vindicarse verbalmente de los cargos que le fueron hechos i a probar la justicia que le asista. Se acordó contestarle que, estando ya fallada la cuestion, el Consejo no pensaba en volver a ocuparse de ella.

Se dió cuenta de una nota de don Felipe Pardo Altiga, nombrado por la Universidad, miembro correspondiente de la facultad de humanidades, en la que se le da las gracias por este honor.

De otra nota del doctor don J. F. Lobos, pidiendo se le quite para la causa próxima la

deber sobre su gran dignidad, pues tiene que presentar al Consejo un informe i un sueldo acordado. Se acordó lo que se pide.

De otra nota del señor Director General de Instrucción pública, acompañando algunos entre ellos del tomo II del Ministerio i la segunda de un decreto de habilitación de algunos de los señores de la Universidad i de la Instrucción, acordándose que se concluya ya dicha obra, de la cual se acordó un presupuesto.

Por último, el señor decano de humanidades leyó el informe que se le habia encargado sobre el establecimiento de un reglamento de estudios para los establecimientos de educación, públicos i particulares. El señor decano opinó porque se debe proceder cuanto antes a dictar dicho reglamento, acordándose a la aprobacion del Supremo Gobierno, para el Consejo se le mandó que se le encargara una inspeccion inmediata, sobre una lista de establecimientos. Hizo además presente que los libros que se habian citado en algunas de las partes de dicho informe, sobre todo en materia de matemáticas, habian sido ya adquiridos por el establecimiento.

Con esto se levantó la sesion.

Alarma de incendio.—En la noche del sábado a las ocho i media, se dió la alarma de incendio, inmediatamente se puso en movimiento una gran parte de nuestra poblacion. Todas las compañías de bomberos, las demás salieron con la prontitud acostumbrada, pero se les vio vagando por largo tiempo. En un momento se vio que un edificio que habia quedado en el fuego, se iba a caer, i se le retiraron las vigas que se le habian quitado para evitar que se caiera sobre el edificio. Se levantó la alarma a las once y media.

El 4 de julio.—Sabemos que el Gobierno ha dispuesto que el aniversario de la independencia de los Estados Unidos de Norte-América sea celebrado en nuestros puertos, plazas i buques de guerra, de un modo correspondiente a las buenas relaciones de amistad i amistad que reinan entre las dos naciones, i se atiendan tambien a que en aquel día, i de órden oficial, sea celebrado el aniversario de nuestra independencia en Washington.

Los señores americanos residentes en Santiago se preparan por su parte, a hacer una manifestacion digna de la gran República, que un noble rol sea llamado a conmemorar en América. Don Esteban Mery de la Intendencia se permite proponer para hacer una manifestacion de este género, i se lo ha contestado, como era natural, con el siguiente decreto de aprobación:

Santiago, julio 2 de 1864.—Concedido a don Esteban Mery de la Intendencia para que el día 4 de julio del corriente pueda celebrar en sus plazas de cada un de los puertos de la independencia de los Estados Unidos de Norte-América, en el local de su quita alameda de la alameda de las Delicias abajo.—Anteponiendo un conocimiento de la peticion i comunicacion.—Enmienda.—Luis Aldunate, secretario.

Novel publicacion.—La Imprenta Nacional, se ocupa, naturalmente, en la publicacion de los programas de historia que han de servir en el presente año a los estudiantes de esas escuelas. Es una obra útil, que se ha llamado de Historia i Humanidades i el Consejo ha llamado aprobando los que se han compuesto al Rector del Instituto Nacional, arrojando a los nuevos libros por los que se han alabado de la historia. Además de ser una obra útil para el estudiante por la claridad que caracteriza en el texto que se le propone a los maestros, los límites de lo que han de estudiar a la edad de los niños, se han asegurado ya estas en primer, los de la historia antigua, griega i moderna se ordenaron en la historia del Instituto i en la historia del señor Yusa, al grado de 20 años de edad.

La compañía Liria, se nos asegura que la actual compañía Liria, dará en poco tiempo una obra benéfica a favor de la Instrucción Primaria. A ser cierto este hecho, que así no lo dudamos, es digno de reconocimientos esta muestra de benevolencia i de entusiasmo de la actual compañía Liria. La Sociedad de Instrucción Primaria llamada a acompañar un rol tan importante en la educacion del pueblo, necesita para la cooperacion de la parte ilustrada i firme de nuestros fondos i poder cumplir con su importante misión.

Comisaría del 7.º cuartel.—Se ha decretado lo que sigue:

Santiago, julio 2 de 1864.—Sepárese de su destino el comisario de policía del séptimo cuartel, don José Santiago Talpo, i nombrados en su reemplazo a don José Rolon. Prado a quien se abonará el sueldo correspondiente desde que principie a prestar sus servicios.—Anteponiendo a la presente el presente decreto de aprobación.—Luis Aldunate, secretario.

Uniforme de la guardia municipal.—Se ha acordado tambien el siguiente decreto:

Santiago, julio 2 de 1864.—Con lo expuesto en la nota que precede ha acordado i decretado: Art. 1.º El uniforme de parada de la seccion de infanteria de la guardia municipal para las clases de jefes i oficiales, será el siguiente: levante de pecho verde de un solo botonadura amarilla, con el collar, la boca-manga i los vivos encarnados. El quepa deberá ser con cascó encarnado i banda negra.

Art. 2.º El uniforme de cuartel de día de los expresados jefes i oficiales consistirá en un levite de pecho azul con doble botonadura i solapa entera, con cuello, botamanga i vivos encarnados. El quepa deberá ser con cascó encarnado i banda negra.

Art. 3.º Los distintivos para conocimiento de los grados que se confieren en la guardia municipal serán los mismos de que usa el ejército actualmente.

Art. 4.º El presente decreto, comenzará a rejir desde el 1.º de setiembre próximo.

Art. 5.º Quedan derogados los decretos de 10 de febrero i 6 de marzo de 1860 en la parte en que hayan sido modificados por el presente.—Anteponiendo a la presente el presente decreto de aprobación.—Luis Aldunate, secretario.

Compra de vacas.—Don Benito Armas compró a don Gregorio Silva Castañeda la parte que le correspondía a don Ricardo Morales en un sitio ubicado en Curacavi por 500 pesos.

Don Juan Silva ha subastado una casa perteneciente a doña Cruz Guerra, ubicada en la calle de Santa-Ana, por 5070 pesos.

Don Vicente Vidar se un sitio ubicado en la calle del Divalocho, perteneciente a don José Agustín Ovalle por la cantidad de 14,256 pesos 22 centavos, amortizándose en el Banco hipotecario la cantidad de 2743 pesos 78 cts.

Romate de animales.—Se ha decretado lo siguiente:

Santiago, julio 2 de 1864.—Fúese el día 6 del corriente, a la una del día, para venta en subasta pública de los animales que se detallan en la nómina adjunta, la que tendrá lugar en el cuartel de la guardia municipal, i presidida por el señor rejidor don Javier L. de Zabarta. Se fija como mínimo el valor de las licitaciones.

Anteponiendo a la presente el presente decreto de aprobación.—Luis Aldunate, secretario.

Orden general.—Julio 2.—Jefe de servicio para hoy el serjento mayor graduado don José Cortez i para mañana el de igual clase don José Carrillo Navarrete.

VALPARAISO.

FASCIO CORRIENTES DE ARTICULOS NACIONALES

ARTICULO.	NUMERO.	PRECIO.	ESTADO.
Almuerzo del 1.º de Julio	1	1.00	pagado
Almuerzo del 2.º de Julio	2	1.00	pagado
Almuerzo del 3.º de Julio	3	1.00	pagado
Almuerzo del 4.º de Julio	4	1.00	pagado
Almuerzo del 5.º de Julio	5	1.00	pagado
Almuerzo del 6.º de Julio	6	1.00	pagado
Almuerzo del 7.º de Julio	7	1.00	pagado
Almuerzo del 8.º de Julio	8	1.00	pagado
Almuerzo del 9.º de Julio	9	1.00	pagado
Almuerzo del 10.º de Julio	10	1.00	pagado
Almuerzo del 11.º de Julio	11	1.00	pagado
Almuerzo del 12.º de Julio	12	1.00	pagado
Almuerzo del 13.º de Julio	13	1.00	pagado
Almuerzo del 14.º de Julio	14	1.00	pagado
Almuerzo del 15.º de Julio	15	1.00	pagado
Almuerzo del 16.º de Julio	16	1.00	pagado
Almuerzo del 17.º de Julio	17	1.00	pagado
Almuerzo del 18.º de Julio	18	1.00	pagado
Almuerzo del 19.º de Julio	19	1.00	pagado
Almuerzo del 20.º de Julio	20	1.00	pagado
Almuerzo del 21.º de Julio	21	1.00	pagado
Almuerzo del 22.º de Julio	22	1.00	pagado
Almuerzo del 23.º de Julio	23	1.00	pagado
Almuerzo del 24.º de Julio	24	1.00	pagado
Almuerzo del 25.º de Julio	25	1.00	pagado
Almuerzo del 26.º de Julio	26	1.00	pagado
Almuerzo del 27.º de Julio	27	1.00	pagado
Almuerzo del 28.º de Julio	28	1.00	pagado
Almuerzo del 29.º de Julio	29	1.00	pagado
Almuerzo del 30.º de Julio	30	1.00	pagado

EL 4 DE JULIO.
El 4 de julio es un gran día.

Handwritten notes in red ink:

El 4 de julio es un gran día.

Handwritten notes in red ink:

El 4 de julio es un gran día.

Handwritten notes in red ink:

El 4 de julio es un gran día.

Handwritten notes in red ink:

El 4 de julio es un gran día.

Handwritten notes in red ink:

El 4 de julio es un gran día.